



## #DEBACLEDELPARTIDO

# FIN DEL PRD CON "LOS CHUCHOS"

LA CORRIENTE CONOCIDA  
COMO NUEVA IZQUIERDA  
COMENZÓ A PARTIR DE  
2008 UN DETERIORO

M. ZAVALA,  
N. GUTIÉRREZ  
Y F. GARCÍA



PAIS@  
ELHERALDODE  
MEXICO.COM

## 2008

EL PRD INICIA UNA  
CRISIS Y PIERDE A  
LA MITAD DE SUS  
DIPUTADOS.

En sus mejores épocas, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) llegó a gobernar a 27 millones de personas y tener hasta 123 curules en la Cámara de Diputados, pero después de 2008, cuando la corriente Nueva Izquierda (*Los Chuchos*) tomó las riendas, el partido cayó en derrotas hasta su actual proceso de desaparición.

En 2008, Jesús Ortega asumió la dirigencia nacional del PRD en el mejor momento para la izquierda del país en ese entonces, pues lograron gobernar 410 municipios a lo largo del territorio nacional, según información de la Asociación de Autoridades Locales de México (AALMAC).

Después de las elecciones de 2006, cuando Andrés Manuel López Obrador apareció por pri-

mera vez en la boleta presidencial, el partido del Sol Azteca estaba bien fortalecido, pues se posicionó como la segunda fuerza política en la Cámara de Diputados, después del PRI, con un total de 123 diputados federales.

Asimismo, en esa época, contaban con seis gubernaturas, incluida la Ciudad de México.

Sin embargo, a pesar de esas cifras, bajo la conducción de Nueva Izquierda, la corriente conocida como *Los Chuchos*, comenzó a partir de 2008 una debacle, pues para las elecciones de diputados federales de 2009 pasaron de 123 a 63 curules.

Por su parte, el presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció el aporte del PRD en la víspera de perder su registro.

Afirmó que el Sol Azteca apoyó el proceso democrático rompiendo el bipartidismo, porque durante el periodo neoliberal les daba igual si estaba un partido y otro: "Ellos mandaban y usaban a un partido como usaban a otro".

Dijo que ese modelo fracasó porque quedó al descubierto que eran los mismos.

La caída del PRD se debió también a la renuncia miembros como su fundador, Cuauhtémoc Cárdenas y de López Obrador. ●

## HISTORIA PARTIDISTA

1 • En 2015 el PRD perdió la mitad de sus curules en elecciones.

2 • En 2012 se quedan sin López Obrador, quien se va a fundar Morena.

3 • El Presidente reconoció el aporte del Sol Azteca en 35 años.

4 • AMLO fue candidato presidencial del PRD en 2006 y 2012.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**EL HERALDO**  
DE MÉXICO

8

18/06/2024

LEGISLATIVO



**CRISIS**

• El PRD busca impugnar el resultado de las elecciones para evitar la pérdida del registro.